

Los monárquicos transigen con el hermafroditismo cedista

Hay periódicos republicanos que exhiben un cándido alborozo ante la hipótesis, que ellos dan por demostrada, de que cedistas y monárquicos no lleguen a unirse en un pacto electoral.

La realidad no ofrece ninguna base para tales supuestos. Es verdad que la Ceda ha hecho saber que ni irá a la lucha haciendo confesión de monarquismo, ni contraerá ningún compromiso que pueda trabar su actuación en las futuras Cortes. A estas dos condiciones «sine qua non» añade otra: libertad de acción para concertar las alianzas que más le convengan en las circunstancias difíciles.

Quiere decirse que el vaticinismo no abandona su táctica ni renuncia a su hermafroditismo político. Ni ratifica su republicanismo ni lo reniega. Continúa siendo una excrecencia nociva para el régimen y conserva el contacto con el mayestático cesante de Fontainebleau.

Si lo considera útil para aumentar el número de sus actas, se abrazará a los agrarios o con los mauristas.

Si hubieran sido consecuentes con sus recientes arrogancias, los carloalfonsinos hubieran rechazado de plano y con malos modos las pretensiones de la Ceda. Pero se limitan a discutirlos en tono moderado y con un dolor demasiado correcto para ser fingido. No ya «A B C», que jamás ha escrito una palabra dura contra Gil Robles, sino los retoños fascistas de la valetudinaria «Epoca», que presumen de deslenguados y audaces, se guardan mucho de poner un «non possumus» a las condiciones del vaticinismo.

Se ve que todo es valor convenido entre ellos. Los monárquicos declarados no tienen el menor empeño en arrastrar a la Ceda fuera de la República, porque les beneficia tanto como a ella su posición ambigua. En romper su contubernio, que no ha dejado de existir ni un solo día, no han pensado los carloalfonsinos tampoco.

Si a favor de ese equívoco la Ceda pudiera volverse a infiltrar en el Gobierno, los monárquicos se darían otra vez el gusto de que las leyes de la República se vulnerasen y descoyuntaran para perseguir a los republicanos y defender los intereses, lícitos o abusivos, de los enemigos del régimen.

Hoy, esa perspectiva parece inconcebible. Pero del oportunismo de una secta, que obedece incondicionalmente el santo y seña de Roma, cabe esperar todas las claudicaciones aparentes. Lo que no hará nunca es cerrarse definitivamente, por su voluntad, una posibilidad de acceso al Poder. ¿No está, como ejemplo, la negativa de Gil Robles a firmar la propuesta de acusación contra el Jefe del Estado?

No dudamos de la rotunda victoria izquierdista en las próximas elecciones. Con ella será imposible que la Ceda se aproxime al Poder. Pero siempre estará al acecho, y si la ocasión se presentara, contaría con la ayuda de la mayor parte de esos diputados que Portela quiere seleccionar para utilizarlos en las Cortes venideras como escudo protector—idélbil protección!—de la personalidad que hoy sufre la ofensiva de la Ceda.

Isaac Abeytúa.

Madrid.

Desde Arén

PARA UNO DE LA COMARCA

He leído en «La Tierra», de Huesca, en el número correspondiente al día 31 del pasado mes, un escrito (si es que escrito puede llamarse a una sarta de insultos, proclamações y falsedades) titulado: «Para los lectores de Arén y su comarca», y que firma «Uno de la comarca».

Como quiera que en él se me trata de una forma tan grosera y soez, sólo propio de un canalla y mal nacido como su autor, no puedo dejar de contestar, aunque sólo sea por una vez, ya que mi silencio podría interpretarse, por los que me desconocen, como cobardía.

Dice «Uno de la comarca» que han circulado unas hojas anónimas ofensivas para los diputados de Acción Agraria Alto Aragonesa y particularmente contra el señor Moncasi, de las que, por lo visto, se me atribuye la paternidad.

No he de comentar el texto de las hojas, ya que por sí solas se lo llevan, pero sí me interesa decirle a ese cretino gañán, que tan torpe defensa hace de sus diputados, que esas famosas hojas llevaban tres o cuatro días de circulación cuando yo me enteré, y que, de haber sido yo su autor, las hubiese avalado con mi firma, como acostumbro.

Sepa «Uno de la comarca» que «La Voz del Isábena», con cuya dirección me honré, no estaba al servicio de la monarquía, ni de la dictadura, ni de ningún régimen, sino a la defensa y protección de los intereses de aquella comarca. Que de la Asociación pro carretera Lascuarre - Vilaller, cuyo portavoz era «La Voz del Isábena», salió la construcción de esta carretera, hoy bastante adelantada.

Que mi política de allá y de aquí ha sido siempre la misma: laborar por el mejoramiento del país. En una palabra: hacer patria.

Tú, «Uno de la comarca», no haces eso, no podrás jamás sentir ese innegable placer que produce el bien cumplido; no comprendes esto. Tú

sólo albergas el odio; el rencor, la infamia. Eres vil de nacimiento y sólo vilezas produces en tus actos. Puedes comparar mi honrada y desinteresada actuación con la de algún otro que sin oficio ni profesión conocida, y sin más herencia que su ignorancia ilimitada y sin escrúpulos, ha vivido durante años una vida muélla y burguesa debida a que en aquel entonces eran muy suculentos y nutritivos algunos expedientes de quintos. Se

Pelizcos y Coscorriones



Cóbalas y comentarios. Proyectos y más proyectos. Todo en torno a las elecciones. Hasta ha habido iluso que ha prometido, para darse importancia y hacerse indispensable, constituir un potentísimo y arrollador Partido Centro.

¡Pero qué iluso y qué necio! Claro que lo interesante para semejante personaje es conservar el turrón. Para ello fué radical y luego cedista y ahora que ni radicales ni cedistas tienen nada que ver con este Gobierno, se hará muy centrista y muy centralista.

¡Los hay que conjetlan!

★ Ya se dan nuevos nombres para una recién escudillada candidatura electoral.

En ella va Pío Díaz.

¿Quién le habrá engañado y a quién engañado?

Pero, ¿es que aun quieren más de la República?



Ayer y anteayer se proyectaron en nuestros cines películas no aptas para personas «formadas», según la moral al uso... externo y no por mi casa.

Los dos cines vieron agotadas sus localidades. En los dos vimos buenas formas y personas estupidamente formadas. Y pudimos comprobar el ningún caso que, las personas de bien formado criterio, hacen a las cursis y ridículas damas de estropajosa que, olvidando sus propios actos, condenan desde A. C. lo que ellas volverían a practicar si encontraran el «adecuado elemento».

La tierra es muy fecunda y no siempre es el mismo el elemento fecundante.

El «caso» es difícil, muy difícil y muy complicado.

Las lapas y los «lepóridos» cedistas siguen pegados a sus cargos.

¿Cuándo dimiten? ¿A cuándo esperan los enchufados por Salmón? ¿No se han enterado de que sus enchufadores salieron a patadas del Gobierno?

Pro Thaelmann

Otra vez la ideología fascista ha vuelto a desencadenar la hidra de sus odios, y persecuciones contra los hombres que ansiosos de un mañana más espléndido y bonacible vuelven los ojos hacia los grandes ideales de Libertad y Justicia.

Una vez más la vesania fascista se ceba en ciudadanos pacíficos, cuyo único delito consiste en lo que se llamó entre nosotros «la funesta manía de pensar».

Fe de apóstol y vocación de mártir es menester para tamaña empresa.

Ayer fué Clauss el sacrificado a las iras tenebrosas del dios Wothan; hoy... en la penumbra del calabozo se esboza la silueta de otro mártir: Thaelmann.

¿Quién es Thaelmann? ¡Ah! Thaelmann es el jefe del antifascismo alemán.

El llamado ioh sangrante ironía! Tribunal del pueblo, restringe el derecho de defensa del acusado, suprimiendo la vista pública, la redacción de las actas de acusación, los interrogatorios, la libre elección de abogado defensor, puesto que éste ha de ser designado por el presidente, y en fin, todas aquellas garantías más fundamentales que ofrecen las legislaciones de los pueblos civilizados.

¿Ni que estuviéramos en la época de los Nibelungos!

Para ciertas gentes el mundo no marcha y la conciencia colectiva está alargada.

Pero ello no es así: El liberalismo es la base de todos los idearios modernos bien orientados.

Removerlo, negarlo, es poner en gravísimo riesgo todo el edificio social.

La conciencia individual es sagrada, intangible, inviolable; penetrar en ella blandiendo el hacha del verdugo, es uno de los hechos más horrendos que puede registrar la Humanidad.

Para evitarlo, el Comité español pro Thaelmann (San Bernardo, 58, entresuelo, Madrid), invita a todas las agrupaciones políticas, obreras y sociales, sin distinción de matices a enviar al señor cónsul de Alemania en Madrid una respetuosa pero digna protesta.

Adhierañonos gustosamente a la noble iniciativa de ese Comité.—El Comité de Monzón.

sacaba buen partido de la abogacía de «secano»; se hacían pingües negocios en las subastas públicas de deudores de la Contribución al Estado.

En fin; sin darme cuenta te estoy

El pueblo odia a las derechas

¿A quién podrá hacer creer Gil Robles, monárquico disfrazado, que el pueblo votará a las derechas? Cegado el entendimiento de las masas había de estar, para manifestarse en las próximas elecciones en favor de sus verdugos; de los hombres ineptos, incapaces, egoístas y crueles, que ni engañar al pueblo supieron para no perder el ascendiente logrado con el solo mérito de sus fortunas. De ellas echaron unas migajas a los trabajadores y a la gente sencilla humilde por naturaleza, lamía la mano que más tarde había de manejar el látigo explotador.

Pero el pueblo ha despertado; ha sacudido la modorra que le tuvo tanto tiempo inclinado sobre el yunque y pide reparación a una justicia secular. Ya no se resigna a ser bestia de carga mal comida y peor tratada; reclama sus derechos sobre lo que con su trabajo acrecentó para otros hombres y solicita un puesto en la sociedad, al lado por lo menos, de los que triunfan y derrochan sin haber trabajado nunca.

A estos hombres con ansias de vivir se les brindó por los poderosos la solución a sus problemas y despreciando la llamada generosa de los que en sus leyes llevaban la satisfacción a sus anhelos, pensaron que el rico podía dar y con el rico se fueron en aquellas inolvidables elecciones del año 33.

Al cabo del segundo y funesto bienio, estos luchadores por el pan cotidiano, estos trabajadores confiados en el amor de creencias cristianas, se encuentran en la miseria; deshechos sus hogares por la persecución y el hambre; ultrajados y maltratados por esbirros caciquiles que les imponen su tiranía y les privan de todo derecho.

Las cárceles están llenas de honrados ciudadanos que con gallardía supieron defender su ideal y oponerse a todo intento contra la República, mientras andan sueltos por las calles sujetos tan peligrosos como los que se aprovecharon del Poder para negociar con el dinero del país en beneficio propio.

En todos los pechos hay dolor e indignación por la política absurda que se ha seguido en una República de trabajado-

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa

dando una importancia que no mereces y voy a terminar, aunque antes me va a permitir «Uno de la comarca» le dé un consejo: No atribuyas nunca, sin previa comprobación, actos ni hechos a nadie. No insultes ni cometes actos oprobiosos con persona más decente que tú, y si lo haces porque así te lo exige tu ruin instinto, debes poner tu nombre y apellido al pie de tus escritos, pero nunca busques la impunidad del seudónimo como haces; ello hace suponer que eres un cobarde, que no ostentas con dignidad el nombre que llevas o bien que no has conocido a tu padre.

Garreta.

Arén, Enero 1935.

Medallón

«En poder de uno de nuestros amigos obra una lista nominal de los masones de Aragón, clasificados por provincias e incluyéndolos no por su naturaleza, sino por su actual residencia. ¡Es muy curiosa! No la publicamos a no ser que los interesados nos den su consentimiento.

¡Cosas veredes...!

(De «La Tierra».)

res, donde se ha favorecido al holgazán, al señorito soberbio, al falso cristiano, al explotador y al cacique. Donde se han anulado las leyes que favorecían la causa justa de los humildes y donde para satisfacer intereses propios se ha faltado abiertamente a la Constitución, por los que ahora reclaman su cumplimiento.

Todo esto y más, lleva clavado en el alma el pueblo que Gil Robles espera poder comprar en las próximas elecciones con dinero que no quiso emplear en remediar el paro obrero y que ahora le sirve para fantarrear, declarándose salvador de España y padre de los pobres.

El, los que están detrás de él y todas las derechas que con él procuraron acabar con la República, pueden estar seguros de que el pueblo no se dejará catequizarse nuevamente. Que los conoce, que los odia y que está dispuesto a sacrificarse hasta donde sea menester para que desaparezcan del mapa político, los intrigantes, los traidores, los inmorales y los ineptos que un día hicieron vacilar la República, amordazando sus instituciones y encarcelando a sus hombres.

En el pueblo se abrazan estrechamente izquierdas de todos los matices para defender el régimen de las manobras fascistas y monarquistas. El espíritu de todos nosotros vibra cada día con más fuerza y nad a ni nadie podrá vencerlos.

Los que hemos participado en los actos de propaganda celebrados por Izquierda Republicana, hemos podido apreciar la orientación, el entusiasmo y el deseo de lo que hoy ya puede llamarse Frente Popular. Han sido otras tantas demostraciones del espíritu de renovación que anima al pueblo firmemente decidido a barrer de la política española un pasado ignominioso, incompatible con los anhelos del presente y del porvenir.

Los huesos y falsos discursos de los que creyeron que con la República habían de engrandecer su predominio, sobran; no hacen falta, son inútiles porque el pueblo tiene trazada su conducta para el futuro y va derecho a la conquista de la libertad y de la justicia.

Hombres capaces de sostener estos dos pilares, indispensables en una sociedad amante de la paz y del progreso, es lo que necesita la República y España, para consolidarse y adquirir prestigio y autoridad ante el mundo.

Todos unidos: republicanos, socialistas, comunistas, etc., hasta el último confín. Los presos esperan la libertad y el pueblo hambriento paz y trabajo.

Julia Serrano.

Madrid, Enero 1936.

J. L. Costa Cenzano

Garganta-Nariz-Oído

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7

Coso de Galán, 17-1.º Huesca

NOTA.—Todavía podemos facilitar, si lo desean los interesados, una lista de los maridos católicos-apostólicos-romanos que engañan a sus mujeres. ¡Es muy curiosa! ¡¡Curiosísima!!

Rasgos de la vida y de la obra de Valle-Inclán

El primer libro de don Ramón del Valle Inclán fué publicado en el año 1895, y no figura en la relación de obras que al frente de cada nuevo volumen ofrecía su autor. «Femeninas» era el título de este libro, con el que un valor señero se incorporaba a nuestra literatura para hacerla cobrar espléndido brío y dotarla de una de esas personalidades que sólo de largo en largo tiempo tiene la suerte de poseer un país.

Cuando don Ramón irrumpió en lo que más tarde, y con acierto sumo, había él mismo de llamar el «ruedo ibérico», traía «leyenda» propia y esa apostura singular que le ha caracterizado hasta el día de su muerte. Había ido, adolescente, de la tierra natal —Galicia— a América, de allí venían sus ojos cargados de paisajes y sucesos y su conversacion de abundantisimo anecdótico.

Don Ramón de Valle-Inclán pertenece a la generación del '98, a esa generación a la que el maestro «Azorín» ha denominado de esta manera. A su lado, en las filas de esa generación: Unamuno, el propio «Azorín», Baroja, Maeztu, el arrepentido, y otros. Hace poco tiempo, Ricardo Baroja ha publicado una serie de sugestivos artículos en los que se refleja la vida que el grupo de los famosos escritores llevaba en los años que sus obras comenzaban a llamar la atención por su excelencia. Años tumultuosos y protestatarios, años que se desarrollan bajo el dolor de un triste suceso nacional: la pérdida de las colonias.

Durante la dictadura, don Ramón del Valle-Inclán fué su detractor consciente. La actitud le valió, si no reveses, si bastantes molestias, que él supo afrontar con gallardía. Podía él verse las caras con un general: cuando la Gran Guerra había ido al frente, a las líneas avanzadas, y allí se había puesto en pie fuera de la trinchera que visitaba, hasta que, casi a la viva fuerza, tuvieron que hacerle ponerse a cubierto de las balas. De la dictadura fué encarnizado enemigo, pero noble, porque la nobleza informaba y caracterizaba todas sus actitudes.

En los años de la República, don Ramón ha tenido—los merecía plenamente—dos cargos oficiales, y el último, el que desempeñó hasta meses antes de su muerte y que todavía ostentaba, era el de director de la Academia Española de Roma. El conocía Italia y la amaba. Amaba la Roma

eterna, que él juzgaba habría de librarse de accidentales—los años, que nos parecen largos a quienes los vivimos, son granito de arena en la Historia—opresiones.

La obra que deja don Ramón del Valle-Inclán puede calificarse de imponente todavía, más que por su cantidad, por sus impares calidades.

Después de las «Sotanas» crea dos géneros literarios que le hacen sobresalir y le colocan en indiscutible categoría de gran maestro: «Las comedias bárbaras», los «Esperpentos» y «El ruedo ibérico»; de estos tres últimos, el segundo es, incuestionablemente, algo portentoso en nuestras letras. Andando el tiempo, si hoy no tuvieren suficiente sensibilidad los enjuiciadores, que si creemos que la tienen, «Luces de bohemia» y «Los cuernos de don Friolero» se leerán como algo mágico, como algo sorprendente en su realidad literaria.

No fué académico, él, que debió hacer pensar «y trabajar» a la Academia por la gran cantidad de palabras que con su pluma incorporó definitivamente a nuestro idioma.

Pero baste esta brevísima referencia a su magistral obra, no igualada por ningún otro escritor de su tiempo en España...

Valle-Inclán ha muerto.

Jazz-band

Se vende, completo, semi-nuevo, en ventajosas condiciones. Darán razón en esta imprenta.

Ayuntamiento de Huesca

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad a las siete de la tarde del día 8 de Enero en curso:

- 1.º Acta de la última sesión celebrada.
- 2.º Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en las sesiones del pasado mes de Diciembre.
- 3.º Informes de las Comisiones municipales.
- 4.º Asuntos que quedaran sobre la Mesa.
- 5.º Discusión y aprobación, en su caso, Ordenanzas de exacciones y presupuesto municipal para 1936.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 6 de Enero de 1936.—El secretario, E. Banzo.

De Arén El tráfico con la miseria extrema

Habiendo aparecido en el diario «La Tierra» perteneciente al 31 de Diciembre último un suelto que al pie de él hay como firma «Uno de la Comarca» y que por el aire y tono del escrito se dibuja muy claramente la silueta de cierto modo de estoque de un cacique de ésta, pretendiendo desvirtuar unas verdades como puños insertas en unas hojas que circularon hace pocos días por esta comarca; me permito terciar en la polémica entablada, a fin de orientar a la opinión y que la verdad abra su paso.

En primer lugar, le diré a «Uno de la Comarca», que para dar el pecho y su hermosa cara, debía haberse firmado «Uno de la Comarca, pero exótico» y después, que es completamente falso que las hojas en cuestión fueran dirigidas contra los diputados derechistas de esta provincia. A quien señalaban muy claramente, es al cacique aludido en cierta ocasión desde un balcón de esta villa por el señor Romero Radigales, con la frase lapidaria de: mucha nota para tan poco cacique.

La única alusión a los diputados fué la de que no habían hecho absolutamente nada en favor de esta comarca. Esta afirmación la hago mía; la demostración en contrario corre por cuenta de usted, señor «Uno de la Comarca».

El hecho de que se recordará en las hojas profusamente repartidas, que el señor Moncasi había pertenecido a la Lliga, no creo que fuera con ánimo de molestarle y si solamente para demostrar la incongruencia que suponía que a dicho señor se le atribuyera más influencia con la Lliga que con el partido Popular Agrario al que pertenece, no obstante haber sido elegido diputado del partido Agrario no popular.

A pesar de las actitudes y gestos de majeza de ese jayán que se ha firmado «Uno de la Comarca», no ha desvirtuado echando los pies por alto, uno solo de los hechos consignados en las ya famosas hojas.

La noticia de que esta semana se subastaría la carretera de Arén a Sopeira, ha resultado un «bulo» del tamaño y proporción de aquel camelo con que nos obsequiaron esos mismos farsantes en el número 4.923 del diario «La Tierra», perteneciente al 18 de Marzo de 1934.

Contestar una por una, a todas las sandeces escritas por «Uno de la Comarca» sería competir en respingo de burdégano, a lo que no estoy dispuesto.

Aun cuando no es de mi incumbencia contestar a las alusiones que «Uno de la Comarca» ha dedicado al que fué director de «La Voz del Isábena», voy sin embargo a permitirle la libertad de hacerle la siguiente pregunta: ¿No es verdad que a usted «Uno de la Comarca» le escuece más la volubilidad en los amores de nuestro común amigo Garreta, que en sus ideas políticas? Sírvase contestar y hágalo mejor que en Valladolid. Y por hoy basta.

Un vecino y natural de Arén.

Teatro Olimpia

Jueves: Gran Compañía de zarzuela, del eminente tenor Ricardo Mayra.

Tarde: «La chulapona».
Noche: «El abanico japonés» (Estreno) y «El Santo de la tía Isidra».
Pronto: «Nuestra hijita», por Shirley Temple.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.
Carneros, 36, kilos, 529,000.
Corderos, 4, kilos, 46,300.
Borregos, 0, kilos, 0,000.
Ovejas, 0, kilos, 00,000.
Ternascos, 3, kilos, 13,000.
Vacas, 0, kilos, 000,000.
Terrieras, 4, kilos, 323,00.
Cerdos, 15, kilos, 1120,50.
Cerdillos de leche, 3, kilos, 31,10.
Total, 65 reses; kilos, 2.620,900.

La mezcla de barita, de yeso y hasta de plomo con harina para fabricar pan, es una industria a la que estaba reservado un brillante porvenir, de no ponerla cerca de mil consumidores del popular producto a punto de reventar.

En el Levante agrario, la adulteración del preciado y precioso alimento se conoce que había alcanzado ya gran desarrollo, cuando fué necesario instalar molinos para triturar piedras y otros materiales de construcción muy poco deglutibles, con el fin de agregarlos a las teleras que se expendía al público.

Se comprende que el pan mineral y hasta metálico y metalúrgico que se comía en Pachecho y otros pueblos y burgos podridos del cantón murciano, acudiera al peso y se prestara a los más bonitos negocios.

Para que el del sofisticador de mareas resulte redondo, sólo falta que se le haya procesado por mera fórmula y que no purgue en presidio sus envenenamientos, ya que nuestras convicciones nos vedan pedir que se le aloje en la cabeza el plomo que ha hecho ingerir a sus incautos clientes.

«Les affaires sont les affaires», dirán los desalmados, que careciendo de entrañas, creen que el comercio, la política, los tratos y contratos humanos no las deben tener.

Piensen lo que quieran los marchantes sin escrúpulos, nuestro deber es propalar que la forma más bellaca de enriquecerse y tesaurizar es la de especular con el hambre negra de la gente.

Hace poco, un cronista de nuestra dirección descubrió el truco ingenioso y práctico de que se valen algunos desaprensivos para hacerse con caudal, aprovechando las circunstancias críticas por que actualmente atraviesa la industria y el paro forzoso que balda al proletario.

Un fresco de los que ha caricaturizado Muñoz Seca, adquiere a censo un solar. Busca, luego, un maestro de obras que no se vea muy solicitado, y albañiles y peones en paro forzoso, que trabajen conformándose a cobrar cuando haya dinero. En seguida encuentra proveedores de materiales y carpinteros y herreros y electricistas que fien.

Cuando la casa está cubierta o se han levantado nada más algunos pisos y se debe cuanto en ella se ha puesto, no es difícil lograr una hipoteca y alzarse con el sudor de los que han cooperado a la erección del edificio.

El paro forzoso que azota al mundo en estos momentos, no se extiende a la imaginación de los malabaristas, que no cesan de inventar combinaciones para quedarse con la camisa del prójimo.

El éxodo lamentable de los desocupados ha dado también lugar al timo del empleo, que consiste en exigir en concepto de fianza mil o dos mil y aun tres mil pesetas por una plaza de cobrador en una agencia, en la que nada hay que cobrar y que a los pocos días hace quiebra y deja con un palmo de narices al infeliz que soltó la mosca, creyendo que sus cuitas de inempleado crónico iban a tener fin.

La Prensa publica tarde y mañana los chillidos de las víctimas en forma de denuncias presentadas a los Tribunales; pero, es en vano. Los primeros siguen en la higuera:

Cada día entran en Barcelona docenas de lilalais por la carretera de Francia y por la carretera de Madrid.

Los pícaros que los acechan no tienen más que escoger.

Angel Samblancat.
Barcelona.

Gacetillas

En el Odeón

Nocy Carroll, una de las artistas más queridas de nuestro público, reaparecerá el jueves en la pantalla del Odeón, con la magnífica película «La canción del dolor». Esta cinta reúne todas las cualidades de juventud, música, alegría, belleza; para conseguir un éxito verdadero.

Por el «trailer» de este film podemos formarnos una pequeña idea de lo que será «La canción del dolor».

Piano Se vende, en buenas condiciones. Informarán en esta imprenta.

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Luis Ramón Gracia Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Lea Ud. El Pueblo

Teatro ODEON

Esta noche a las 10,30

A petición del público, último día de

LA HIJA DE JUAN SIMON

por Angelillo, Pilar Muñoz, Carmen Anaya

Precios económicos

El jueves:

Reaparición de

NANCY CARROL
en su mejor película

La canción del dolor

Música - Alegría - Juventud - Belleza

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 743-Tel. 282

Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono

Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18

10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continué vernos favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

Olimpia

Hoy martes

Una deliciosa comedia musical en el alegre ambiente de París, hablada en español.

LA LOTERIA DEL AMOR

En el mismo programa, un magnífico y moderno Noticiero Fox, con los sucesos mundiales de la semana.



FARISEISMO

Divierte tanto como indigna el ver y oír los alaridos con que las derechas de todo jaez exigen el levantamiento del estado de excepción y se duelen de que la previa Censura cohiba sus batimanes demagógicos. Desde las columnas de todos sus periódicos, vaticanistas y monárquicos anuncian, en tono de amenaza, que la Diputación Permanente de las Cortes acaso se niegue a prorrogar la suspensión de garantías constitucionales. Los tachones del lápiz rojo producen ampollas en la delicadísima piel de tales gacetas, que reclaman libertad para atacar a los más altos poderes del Estado y para intentar desasosegar a la opinión pública con la circulación de las patrañas más truculentas.

¿Cabe fariseísmo menos inteligente que el de esa actitud? Con ella demuestran las derechas que la privación de derechos cívicos le ha sido impuesta a España durante catorce meses, no para prevenir posibles desórdenes, sino para que los oligarcas del bloque pudieran entregarse cómodamente a sus atropellos y a sus chanchullos.

Este es el sentido patriótico de las derechas españolas. Cuando ellas gobiernan, mordaza, prisiones gubernativas, clausura de los Centros políticos que les son adversos, disolución permanente de organizaciones perfectamente legales. Veinticuatro horas después de haber abandonado el Gobierno y cuando—según su afirmación—subsisten, acrecentadas, las causas que determinaban la suspensión de las garantías constitucionales, las derechas vociferan contra los estados de excepción y piden vía libre para sus corrosivas agresiones contra el orden constituido.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernández, 43 Y en todas las farmacias de España

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8 ⁴⁵	Primer coche, a las	10 ³⁰
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20
Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17 ¹⁵	Segundo ídem, a las	19 ¹⁵

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería
Loza - Cristal
Porcelana - Hules
Plumeros - Artículo de caza
ARTICULOS PARA REGALO
Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esqueadas-Lupión-Orilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería
Embutidos
Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

AUTO - RADIO

Coso García Hernández, núm. 23 - Teléfono 182 ● HUESCA ●

Aparatos de Radio R. C. A. Radiola.—Nuevos modelos R. C. A. en 5, 6, 7, 8, 10 y 15 lámparas totalmente metálicas

SOLICITE UNA AUDICION

Amplificadores, Radio-Gramolas, Discos Odeón, Parlophón, Regal y Voz de su Amo.—MATERIAL ELECTRICO

Ventas al contado y a plazos

EL PUEBLO

REDACCION

ADMINISTRACION

TALLERES:

Apartado 22 Huesca

Calle de La Palma, 9

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Calle de la Palma, núm. 9

Huesca



El Presidente de la República ha firmado el decreto de disolución de Cortes

Un Consejo de ministros breve y muy sustancioso

MADRID, 7 (15'30).

A las once de la mañana se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia. Han asistido todos los ministros. A las doce y media ha salido de la Presidencia el señor Portela Valladares, diciendo a los periodistas que el Consejo había sido muy breve y que marchaba a Palacio para someter a la firma de su excelencia varios decretos.

—Puede usted decirnos qué decretos son?, ha preguntado un reportero.

—Desde Palacio volveré a aquí y entonces seguramente les facilitaré la lista de los decretos firmados.

—¿Figura entre ellos el de disolución de Cortes?

El señor Portela, sonriendo, ha tomado el automóvil sin contestar a los periodistas.

Manifestaciones del ministro de Agricultura

El secretario del Consejo señor Alvarez Mendizábal, ha recibido a los periodistas para facilitarles la referencia verbal de lo tratado.

Continuando el régimen de lealtad que me he impuesto, quiero manifestar a ustedes que el Consejo ha tenido dos partes. La primera, la más amplia, pues casi ha ocupado todo el tiempo, se ha dedicado a cuestiones administrativas.

La segunda parte ha sido muy bre-

ve, pero muy sustanciosa. Ha tenido exclusivo carácter político y de lo tratado les daré a ustedes cuenta el señor Portela Valladares cuando regrese del Palacio Nacional.

El ministro de Estado, ha continuado diciendo el señor Alvarez Valdés, ha informado ampliamente de la situación internacional, especialmente del conflicto italo-etíope, exponiendo su impresión de que desde el último Consejo no ha variado la situación.

Todos los países, ha añadido, incluso España, están pendientes de lo que se acuerde en Ginebra.

El señor Alvarez Mendizábal ha continuado diciendo que había dado cuenta del estudio que ha hecho sobre el problema del trigo, anunciando que al primer Consejo que se celebre llevará un proyecto que resuelve, no que aminora, el problema triguero.

La nota oficiosa dice:

Guerra.—Autorizando al ministro para adquisición de material con destino al Ejército.

Nombramiento de altos mandos en distintas provincias.

Justicia.—Nombramientos de fiscales y magistrados.

Instrucción Pública.—Decreto restableciendo íntegramente el de 16 de Abril de 1934, sobre la provisión de becas.

Expedientes de construcción de escuelas en varias provincias.

Hacienda.—Nombramientos de personal.

El señor Portela da cuenta de la disolución de las Cortes y del próximo restablecimiento de las garantías constitucionales

Importantes declaraciones del jefe del Gobierno

A la una de la tarde ha regresado a la Presidencia el señor Portela Valladares. Los periodistas le esperaban con la natural impaciencia.

El jefe del Gobierno les ha invitado a pasar a su despacho, diciéndoles:

—El señor Presidente de la República acaba de firmar el decreto de disolución de Cortes.

—¿Lo comunicará usted inmediatamente al presidente de las Cortes?

—Sí, inmediatamente. Voy a redactarla para que se le entregue antes de la hora de almorzar.

Es notorio, ha continuado diciendo el señor Portela, que el Gobierno no ha cometido ninguna transgresión de la ley por haber publicado el decreto de prórroga de presupuestos y el de suspensión por un mes de las sesiones de Cortes. Y demostrado que no ha habido transgresión, no se puede hablar siquiera de delito. A lo sumo se trata de materia de interpretación y en este caso, claro está, que del mismo delito se podría acusar a todos los jueces, magistrados y demás funcionarios encargados de administrar justicia.

Tal parecer tiene su abono en el buen sentido de los españoles y a ellos se dirige el Gobierno para que juzguen su actuación imparcialmente. Además no sólo ha sido el Gobierno quien ha interpretado así la ley. Lo han hecho políticos eminentes y otras personalidades autorizadas en la materia.

El Gobierno no tendría inconveniente en someterse a la deliberación de la Diputación Permanente de las Cortes porque cualquiera que fuera su actitud no habría de variar la adoptada por el Gobierno. Mas ha surgido un hecho que ha obligado al Gobierno a precipitar la publicación

del decreto de disolución, si bien expresando y ratificando su opinión estimando que la Diputación Permanente de las Cortes no tiene facultad para entender en asunto que se debate.

Estimando asimismo que no ha habido transgresión alguna de la ley, sostiene el Gobierno y otras personalidades políticas que son verdaderas autoridades en la materia que la Diputación Permanente no es competente para actuar y que no queda otro camino legal que el de convocar nuevas Cortes para que ellas juzguen con la máxima autoridad e independencia.

Respecto a la disolución de las Cortes, la Constitución no otorga facultades para hacerlo más que al

Presidente de la República. También la ley orgánica del Tribunal de Garantías niega facultad para ello a la Diputación Permanente de las Cortes y la niega asimismo a la décima parte de diputados que componen la Cámara. Lo mismo ocurre con el Reglamento de la Cámara de diputados.

Y así tenía que ser porque de lo contrario el mal humor de cuarenta diputados sería suficiente para que convocaran las Cortes cuando les diera la gana. Por lo tanto, la facultad de disolver las Cortes corresponde íntegramente al Presidente de la República y la de censurar y sancionar aquella medida a las Cortes que se le elijan.

En ningún país del mundo ocurre lo contrario, que es precisamente lo que aquí se pretendía hacer mediante una maniobra que de ninguna manera podía prosperar.

Aparte de todo esto había que pensar en el fustigoso precedente que para lo sucesivo supondría el hecho de que prosperase el criterio de unos cuarenta diputados.

Por estas razones ha sido firmado el decreto de disolución de Cortes. Ahora, por lo tanto, ya no hay ni que hablar del asunto.

El decreto de disolución a que me refiero convoca al cuerpo electoral para el día 16 de Febrero próximo, en primera vuelta, y para el día primero de Marzo, en segunda. El día 16 de Marzo se ha fijado para la constitución de la nueva Cámara.

—Según la Constitución, ha dicho un reportero, tendrán que ser restablecidas todas las garantías y suprimida la censura de Prensa.

—Desde luego, se irá al inmediato restablecimiento de las garantías constitucionales, suprimiéndose los estados de excepción y la previa censura de Prensa.

—¿Y de la reposición de Ayuntamientos que fueron suspendidos y que procedían de las elecciones del 12 de Abril?, ha interrogado un informador.

—Para tratar y dejar resuelta esta cuestión recibiré esta tarde varias visitas.

El señor Portela se ha despedido de los informadores, diciéndoles que pasaba al salón de sesiones para dar cuenta a sus compañeros de la firma del jefe del Estado.

Una toma de posesión

Esta mañana, con el ceremonial de costumbre, se ha posesionado de su cargo el nuevo director general de Primera Enseñanza, don Victoriano Lucas.

Le ha dado la posesión el subsecretario y terminado el acto ha recibido al alto personal de la Dirección.

La alianza electoral de las izquierdas

Madrid.—Se ha celebrado la reunión en los locales de la U. G. T. de los representantes de las organizaciones obreras que han de ir a la próxima lucha electoral en coalición con los partidos republicanos de izquierda.

Asistieron don Francisco Largo Caballero, en representación de la U. G. T.; don Martín Civera, en representación del partido sindicalista; el señor Cazorla, por las Juventudes Socialistas, y el señor Guría, por el Partido Comunista.

Los reunidos trataron ampliamente de una comunicación recibida del Comité electoral de las izquierdas republicanas, y acordaron enviar su contestación transmitiendo por la representación socialista en dicho Comité de Alianza electoral de izquierdas.

Se cree que esta misma semana quedarán terminados los trabajos preliminares de la Alianza electoral. Probablemente una vez concretada y ultimada la Alianza, el Comité se ampliará con la representación de todas las fuerzas obreras, es decir, comunistas, sindicalistas y juventudes socialistas.

El partido autonomista valenciano se separa del partido radical

Madrid, 7.—El partido autonomista valenciano se ha adherido a la política del señor Portela Valladares. Así se ha hecho público por la representación autorizada del partido. No figuran, por lo tanto, en la minoría radical.

Los diputados autonomistas valencianos se reunieron en un céntrico hotel con el señor Blasco y acordaron ver con simpatía la política del Gobierno, con el deseo de los diputados autonomistas de que esa actuación culmine en beneficio de la República y de la democracia.

Mitín de Unión Republicana

Valencia de Don Juan.—En el teatro de la localidad se celebró un mitín de Unión Republicana, en el que hicieron uso de la palabra entre otros oradores el señor Gordón Ordáx.

Remolacheros

La Azucarera del Gállego pagará toda la remolacha el próximo día 9. Ojalá.

El conflicto italo-abisinio

El desastre financiero del fascismo

Londres.—El corresponsal del periódico londinense «Daily Herald», en Roma, informa a sus lectores sobre la marcha del «frente financiero» del fascismo, que le ha causado una impresión de desastre.

En el Consejo de Gabinete—dice el corresponsal—se ha anunciado para el año que acaba de terminar un déficit presupuestario de 851.000.000 de pesetas. En este déficit entran los 601.250.000 que dicen haber costado, hasta ahora, la campaña de Etiopía.

Pero la opinión general es que si ese presupuesto hubiera sido hecho con exactitud, se comprobaría un déficit muchísimo más grande.

La cifra de 601.250.000 pesetas para la guerra de Abisinia se halla, sin duda alguna, muy por debajo de la suma que probablemente se ha gastado.

Sobre este último extremo cita el corresponsal cálculos efectuados por el agregado comercial de los Estados Unidos en Roma, quien evalúa el déficit presupuestario del Gobierno fascista en el año 1935 en pesetas 1.064.268.400, de las cuales 809.190.000 pesetas han sido invertidas en los tres últimos meses de guerra contra Abisinia.

«Además—agregó el informador—, y con el fin de hacer frente a ciertos gastos de guerra, parece ser que han sido puestos en circulación, durante los nueve primeros meses del año, 1.184 millones de pesetas en billetes».

Por otra parte da también cuenta de que en el presupuesto oficial del año próximo no van incluidas las sumas para gastos de guerra, a excepción de las consagradas al pago de los intereses de las cantidades ya gastadas. Calcula en un promedio de 11.100.000 a 14.800.000 pesetas el coste diario de la guerra contra Etiopía.

Para completar el cuadro basta añadir el alza constante de los precios para los artículos de primera necesidad—además de su escasez y peor calidad—y el aumento pavoroso del paro, a pesar de la acelerada producción de las industrias de guerra.

Oficiales griegos se encargan de los tanques abisinios

Port Said.—Ha cruzado este puerto con rumbo al de Djibouti un vapor mercante alemán, a cuyo bordo viajan once oficiales griegos que se dirigen a Abisinia.

Se cree saber que los citados oficiales tienen la misión de encargarse de la conducción de los tanques de los abisinios han capturado a los italianos.

Las gestiones para su marcha a Etiopía las ha llevado a cabo un mecánico griego, que goza de la confianza del Negus y se dedica en Addis Abeba a reparaciones de automóviles, armas y maquinaria en general.

Habrà que enviar al Africa oriental otros 150.000 soldados italianos

Berlín.—El corresponsal particular del «Berliner Tageblatt» en Roma ha transmitido a su periódico una sensacional información que el importante rotativo alemán publica con grandes titulares. La parte más importante de la información de referencia dice así:

«Se puede asegurar, por proceder esta información de fuente fidedigna, que el mariscal Badoglio se ha dirigido al Gobierno de Roma pidiendo con la mayor urgencia el envío de refuerzos militares de importancia, porque, de lo contrario, será imposible proseguir las operaciones ofensivas y ni siquiera se podrán conservar algunas de las actuales posiciones avanzadas.»

Hasta la fecha el Gobierno italiano lleva movilizadas 250.000 hombres en el Africa oriental, de los cuales, según datos facilitados por la Administración del Canal de Suez, han regresado a Italia, heridos o enfermos, 35.000. Por iguales causas otros 15.000 hombres se consideran inmovilizados en Eritrea o en la Somalia.

El mariscal Badoglio ha pedido que estas fuerzas sean repuestas y que, además, se aumente el contingente total, por lo cual se cree probable que el Gobierno italiano decida pronto el envío al Africa Oriental de otro contingente expedicionario, que constará de 100 o de 150.000 hombres».

La Diputación Provincial

Ha sido renovada la Comisión gestora

Esta mañana, el gobernador civil señor Corpas, cumpliendo órdenes de la Superioridad, ha decretado el cese de los actuales gestores de la Diputación provincial, señores Ferrer Gracia, Delplán, Lacadena, Rufas, Villacampa, Bayo, Benedet y Calvo.

Para sustituirles han sido nombrados:

Por Huesca.—Don Antonio del Pueyo Navarro, don Francisco Ripa y don Antonio Bescós Pérez.

Por Barbastro Boltaña.—Don Francisco Castillo Borrue, de Broto.

Por Sariñena Fraga.—Don Julio Casabona, de Sariñena.

Por Jaca.—Don José Ofín Rocatalada, de Orna.

Por Benabarre Tamarite.—Don Tomás Castilión Jarque, de Graus.

Esta noche, a las nueve, se constituirá la nueva Comisión gestora de la Diputación y se procederá a los nombramientos de presidente y de las distintas ponencias.